

PRESENTACIÓN PROYECTO “FILOSOFÍA, RETÓRICA Y ARGUMENTACIÓN” 4º ESO

La materia de "Filosofía. Retórica y Argumentación" se plantea como un proyecto monográfico de Investigación que pretende favorecer la colaboración entre los alumnos a través de la reflexión individual y el trabajo en equipo.

La Filosofía se presenta como materia que sostiene y mejora la vida democrática, pues ayuda a la formación de ciudadanos comprometidos de forma activa en la transformación positiva de la sociedad y en la realización de sus valores esenciales de igualdad, libertad y justicia.

Para poder desarrollar dichos valores es fundamental que el alumno aprenda a debatir argumentando correctamente, pues sólo así se puede convencer de que las cosas son tal y como se exponen.

La asignatura que nos ocupa se dividirá en tres bloques:

1. El arte de pensar y hablar. Se conocerán las estrategias para investigar temas de actualidad (científicos, sociales, políticos...) y poder, de este modo, discutir con coherencia.
2. El origen de la filosofía occidental (se estudiarán las circunstancias que permitieron el nacimiento de la filosofía estableciendo también las diferencias respecto al pensamiento mágico)
3. El arte de debatir: se aprenderá el arte del debate académico, el arte del bien hablar, del hablar con elocuencia.

Esta materia se impartirá siguiendo una metodología práctica y de acción (debates, discursos, ensayos, asambleas, conferencias) orientada a desarrollar el trabajo autónomo del alumno, un trabajo que cobrará su verdadero sentido en el grupo. Así, lo que se pretende es fomentar la responsabilidad, la complementariedad y el compromiso como vehículos para conseguir el consenso. Lo que se quiere, al final, no es otra cosa que provocar en el alumnado el deseo de iniciar un cambio social que garantice la libertad y la felicidad de los ciudadanos como individuos y como grupo.

En esta materia "la Palabra" será el hilo conductor. Se trata de recuperar el sentido primigenio de la palabra como vehículo para entendernos, única manera de empezar a construir una paz perpetua para nosotros y para los que están por llegar. La palabra es también la esperanza.

Si quieres saber más sobre esta materia ponte en contacto con el Departamento de Filosofía, seguro que nos entenderemos.